

devient de plus en plus probable que les sociétés secrètes du monde entier obéissent à une seule et même impulsion ?

D'autre part, quand on voit l'Europe qui, en 1870, entretenait un peu plus de deux millions d'hommes sur pied de paix et estimait pouvoir mettre en ligne, en cas de guerre, et comme suprême effort sept millions, en avoir aujourd'hui douze millions et demi à sa disposition, avec des lois qui permettent de porter ce nombre à plus de vingt-deux millions ; quand on voit, dis-je, cette Europe aller munir d'armes perfectionnées et instruire militairement un empire de quatre cents millions d'hommes, puis le provoquer imprudemment, on n'est plus étonné d'entendre l'apôtre saint Jean parler d'armées de deux cents millions d'Asiatiques, munies de bouches à feu qui, au sixième âge de l'Eglise, qui est le nôtre, selon plusieurs, ravageraient le monde.

Et enfin, quand avec cela on voit les gouvernements autrefois chrétiens, s'efforcer dans toutes leurs lois et toutes leurs institutions d'obtenir l'apostasie de leurs peuples, et d'établir sur les ruines du christianisme le règne de l'athéisme ; quand on voit, au sein même du peuple resté fidèle, les vérités s'amoindrir de jour en jour, ne peut-on pas dire que l'on est arrivé à une heure où l'on a tout à craindre de la Justice divine ? (1)

Assassina: du roi d'Italie

Humbert 1er, fils de Victor Emmanuel, a été assassiné à Monza, le 24 juillet, par un individu du nom de Angelo Bresci. Il est mort presque instantanément. Puisse-t-il cependant avoir eu le temps de demander pardon à Dieu !

Né le 14 mars 1844, Humbert 1er est monté sur le trône le 9 janvier 1878.

Nous ignorons le bien et le mal qu'il a pu faire depuis cette époque ; mais nous savons que son règne ne présente rien de remarquable et n'a pas été heureux. Personne n'a encore oublié le désastre de l'armée italienne en Abyssinie.

Ce geôlier de la Papauté est mort misérablement, comme meurent généralement les persécuteurs de l'Eglise.

(1) S. R. de Cambrai.